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Экзаменационная сес
сия— это отчет студенче
ства перед Родиной. Сдать 
экзамены на „хорошо“ и 
„отлично“ — долг каждого

Основана в 1933 г. № 21 (649) СУББОТА, 2 ИЮНЯ 1951 г. Цена 10 коп. j студента.

Патриотический
долг студентов

Самый ответственный период 
учебного года — весенняя экзаме
национная сессия. Студенчество 
отчитывается перед советским на
родом о своей работе в течение 
года. С одинаковым сознанием вы
сокого долга сдают экзамены и сту
денты первого курса, вчерашние 
десятиклассники, и дипломанты, 
которые через месяц по путевке 
Родины пойдут на колхозные 
поля, на заводы, в средние шко
лы, на леса новостроек.

Результаты экзаменов на био
логическом, географическом и гео
логическом факультетах показы
вают, что большинство студентов 
добросовестно занимались в году. 
Но сессия показывает также, что в 
учебной работе еще имеется ряд 
недостатков.

Первым и главным тревожным 
сигналом является уменьшение ко
личества отличников по сравнению 
с зимней экзаменационной сессией. 
Такое явление повторяется из 
года в год, стало традиционным. 
Вредная традиция! Тем более вред
ная, что некоторые студенты, а 
подчас и преподаватели оправды
вают ее, находят закономерной. 
При этом ссылаются на то, что 
весной экзаменов больше, сдают
ся курсы годовые, более тру
доемкие. Факты доказывают 
несостоятельность такого оправда
ния. На геологическом факульте
те, например, несмотря на все 
трудности весенних экзаменов, су
мели добиться значительного со
кращения количества неуспеваю
щих студентов по сравнению с 
зимней сессией. А уменьшение 
числа отличников объясняется 
тем, что преподавательский состав 
и общественные организации фа
культета строили свою работу в 
гоДу однобоко. Все внимание уде
лялось «подтягиванию» отстаю
щих, а об отличниках и успеваю
щих студентах забывали, их уче
бу не контролировали.

Второй существенный и также 
не новый для нашего университе
та недостаток—слабое внимание 
к студентам младших курсов. Не
которые первокурсники-географы 
в течение года не овладели основа
ми географии—почти все неудов
летворительные оценки получены 
ими из-за плохого знания карты.

Эти недостатки должны быть 
учтены кафедрами и общественны
ми организациями всех факульте
тов при планировании работы в 
будущем учебном году.

В июне проходят экзамены на 
физико-математическом, историко- 
филологическом и химическом фа
культетах.

Результаты экзаменов будут за
висеть в первую очередь от того, 
насколько упорно занимался каж
дый студент в течение обоих се
местров. Одновременно сессия 
явится наглядной проверкой рабо
ты деканатов, кафедр, учебных 
кабинетов и лабораторий. Это го
довой отчет всего коллектива уни
верситета.

Родине нужны высокообразован
ные специалисты, она заботли
во воспитывает молодые кад
ры строителей коммунизма. Хо
рошо и отлично отвечать на экза
менах—значит выполнять свой 
патриотический долг перед парти
ей и правительством, перед совет
ским народом. Мы обязаны его 
выполнить с честью!

Литературный кабинет 
готов к сессии

Подготовка студентов к сессии 
в значительной степени зависит 
от правильной организации работы 
учебных кабинетов. Они являются, 
наряду с читальным залом, основ
ным местом для самостоятельных 
занятий.

Хорошо подготовился к пред
стоящим занятиям студентов лите
ратурный кабинет. Здесь позабо
тились об обеспечении занимаю
щихся книгами, программами, спи
сками обязательной литературы. 
Дополнительно получено 200 но
вых книг.

В их числе новинки советской 
литературы, ценные труды совет
ских критиков о В. Маяковском 
(А. Колосков «Жизнь Маяков
ского», Е. Усиевич «Владимир 
Маяковский» и др.). Сборник 
Академии наук СССР «М. Горь
кий за мир и демократию» вклю
чает очерки, памфлеты, статьи., 
речи, посвященные борь*,- ьа мир 
и демократию. Значительно попол
нились книжные полки литерату
рой народов СССР, XIX века и 
зарубежной литературой. Имеет
ся полное собрание сочине
ний Лермонтова, Чернышевского, 
Салтыкова-Щедрина, Л. Толстого, 
Чехова. Получены новые книги 
зарубежных писателей.

Вся приобретенная литература 
разобрана и выдается студентам.

Заново отпечатаны списки обя
зательной литературы. В большом 
количестве экземпляров приготов
лены списки литературы для го
сударственны х экзаменов.

Работники кабинета под руко 
водством старшего лаборанта М. В. 
Ширяевой заканчивают составле
ние библиографии журнальных 
статей за последние три года по 
советской, русской и зарубежной 
литературе и литературе народов 
СССР.

Кабинет хорошо оформлен. Стен
ды с выставками, посвященными пи

сателям и их творчеству, плакаты с 
высказываниями В. И. Ленина,
В. М. Молотова, М. И. Калинина,
А. М. Горького о науке и искус
стве, портреты великих писателей 
украшают его стены.

Сотрудники кабинета системати
чески организуют выставки и вит
рины, посвященные замечательным 
литературным датам.

Были сделаны выставки: «Поэты- 
декабристы», «М. Е. Салтыков- 
Щедрин», «А. М. Горький», 
«Д. Фурманов», «Писатели-лау
реаты Сталинских премий».

Большая заслуга в их оформле
нии принадлежит работнику каби
нета М. Маку шиной.

Сейчас готовятся выставки 
«Лауреаты международных Ста
линских премий мира» и хВыска- 
зывания писателей о Родине». По
следняя включает замечательные 
высказывания писателей - патрио
тов, начиная от Радищева и до 
наших дней.

В период сессии будут сделаны 
выставки, посвященные 140-летию 
со дня рождения В. Г. Белинского 
и 15-летию со дня смерти А. М. 
Г орького.

Работа, проводимая коллективом 
литературного кабинета, в значи
тельной степени организует и об
легчает занятия студентов. Они 
охотно посещают кабинет: на его 
учете состоит 514 человек. Е ж е
дневно здесь занимаются, 300—400 
студентов.

Затрудняет работу кабинета та
кое досадное обстоятельство, как 
отсутствие книжных шкафов. Это 
мешает хранить книги в порядке 
и замедляет их выдачу.

Следует несколько пополнить 
книжный фонд, особенно по за
падной литературе.

Эти недостатки легко устрани
мы и их следует исправить.

э. шишов.

ЗАЩИТА ДИПЛОМНЫХ РАБОТ
На историко - филологическом 

факультете уже началась защита 
дипломных работ.

В первые дни защиты на отде
лении журналистики государствен
ная экзаменационная комиссия 
под председательством редактора 
газеты «Уральский рабочий» Е. Я. 
Багреева оценила сорок дип
ломных работ.

Большинство из них по
священы вопросам теории и прак
тики большевистской печати, обоб
щению опыта наших газет.

Значительную практическую цен
ность имеет работа В. Фоминых 
«Организация выпуска областной 
газеты». По заключению экзамена
ционной комиссии она может быть 
подготовлена для печати.

На «отлично» оценены дип*- 
ломные работы А. Подольского 
«Репортаж в советской газете», 
Н. Кутырева «Публицистика С. М. 
Кирова», А. Ткачук «Газетный 
очерк о великих стройках комму
низма». Отличные оценки получи
ли также Б. Байдаков, Ф. Вогли, 
Е. Подчивалов и другие.

Ценные исследования, посвя
щенные публицистике А. М. Горь
кого, написали А. Курасов и
В. Зинин.

38 дипломных работ студен
тов - журналистов оценены на

«четыре» и «пять», две—на «по
средственно».

Защита дипломных работ на 
филологическом отделении нача
лась 28 мая. За эти дни из 46 дип
ломантов 25 получили отличные 
оценки, 16—«хорошо» и только* 5— 
«посредственно».

Чувствуется хорошая подготовка 
студентов, глубокое знание и уме
ние использовать нужный мате
риал, стремление к всестороннему 
идейно- художественному анализу 
произведения.

Большинство пятикурсников раз
рабатывали темы, связанные 
с изучением творчества со
ветских писателей: Маяковского,
Шолохова, Н. Островского, Горь
кого, революционно демократиче
ских писателей XIX века— Белин-’ 
ского, Чернышевского, Герцена, 
Некрасова, Салтыкова-Щедрина.

Отличные оценки получили дип
ломные работы J I . Плотниковой 
«Газета «Правда» в борьбе с реак
ционными теориями в народном 
творчестве», И. Хайкиной «Обра
зы русской классической литера
туры в творчестве Щедрина», 
И. Щербаковой «Тема хайдугско- 
го движения в поэзии Христо Бо
тева» и многие другие.

Л. ЮДАВИИА.

Для нужд народного хозяйства

Хорошие результаты
Сессия на четвертом курсе хи

мического факультета прошла ус
пешно. Большинство студентов
сдали экзамены на «отлично» и 
«хорошо».

Особенно полные и глубокие зна
ния показали студенты И. Бутина, j
В. Шахмина, Н. Зворыгина, 
Л. Юшина, И. Чуфароза, Д. Кар- 
линская, Р. Кривокорытова.

Хорошие результаты сдачи эк
заменов не случайны.

До сессии на курсе по инициа
тиве комсомольского бюро состоя
лось производственное собрание. 
На нем особое внимание обратили 
на К Шамгину и А. Мальцева,

которые плохо занимались в тече
ние года. )Им предложили ликви
дировать задолженности но прак
тическим работам. Студенты по
могли им, и к началу сессии за
долженности ни у ког° не было.

Для подготовки к экзаменам 
нехватало книг. Тогда студенты 
объединились в группы по два— 
три человека и распределили кни
ги между собой.

Прочные и глубокие знания, ко
торые показали на экзаменах чет- 
вертокурсники,— итог дружной ра
боты всего коллектива.

Т. ШЕВЧЕНКО.

Главное—это учеба
Студент второго курса геоло

гического факультета Игорь К уз
нецов в весеннюю экзаменацион
ную сессию по основам марксиз-"’ 
ма-ленинизма и минералогии полу
чил «неудовлетворительно».

Игорь нерегулярно готовился к 
семинарам по основам марксизма- 
ленинизма, часто не конспектиро
вал первоисточников. К учебе он 
относился, как говорится, спустя 
рукава. Он увлекся баскетболом 

I  и целые дни проводил в физкуль- 
I  турном зале то на играх, то на 

тренировках, забыв, что главное— 
это учеба. Заниматься спортом 

I можно и нужно, но1 всему свое вре- 
мя. Кузнецов ленился,. ничего не 

! делал целый семестр. Д аж е в 
I дни подготовки к экзаменам он не

занимался, а поэтому ему при
шлось дочитывать Краткий курс 
истории ВКП(б) за несколько ми
нут до начала экзамена. А как 
подготовился, так и сдал: полу
чил «неудовлетворительно».

И. Кузнецов неплохо выполнял 
практические задания по минера
логии. Но на экзамене он не ответил 
на теоретический вопрос. Минера
логию за два дня выучить нельзя, 
а одни практические занятия без 
теории глубоких знаний не дают. 
Вот поэтому он и получил «двой
ку».

Игорь Кузнецов забыл о своем 
долге студента-комсомольца.

И. ШПАКОВСКАЯ.

Студенты-дипломники географи
ческого факультета решают от
дельные вопросы народного хо
зяйства Урала.

Большое практическое значение 
имеет проект студента А. Шубина 
«Освоение малых и средних рек 
Свердловской области». За два 
года производственной практики
А. Шубин изучил условия судо
ходства и сплава леса на реках 
Тавде, Сосьве, в верховьях Уфы и 
указал конкретные пути их улуч
шения.

Тема дипломной работы пяти
курсника Ю. Кондратьева—«Про
ект учебной экономической карты

Свердловской области для  сред
ней школы». Он сделал состари- 
тельный макет и издательский 
оригинал карты. Проект будет на
правлен в Центральное картогра
фическое издательство.

Дипломы по экономической гео
графии посвящены изучению эко
номики районов области. Все они 
выполнены по договору универси
тета с Облпланом и будут исполь
зованы при планировании народно
го хозяйства.

Актуальность тем, тесная связь 
с практикой характерны и для 
остальных дипломных проектов.

3. ЧИРКОВА.

ДНЕВНИК СЕССИИ
18 мая второй курс геологиче

ского факультета сдавал экзамен 
по исторической геологии. Из 
24 человек девять получили от
личные оценки, 9—хорошие и 6— 
посредственные.

Хорошие знания показал четвер
тый курс на экзамене по геотек
тонике. Из 12 человек четверо 
сдали на «отлично», шесть—на «хо
рошо» и только двое (Воронина, 
Андреева)—на «посредственно».

19 мая третий курс геологов 
сдавал экзамен по органической 
Химии. Результаты: пять штлич- 
но», пять «хорошо». Н. Боднюк и
А. Силинский получили плохие 
отметки.

❖
26 мая студенты I курса геоло

гического факультета сдавали эк
замен по физике. Из 23 человек 
6 отвечали на «отлично» (Ю. Бер- 
дюгин, Н. Кащеев, В. Овсянников 
и другие!). Хороших оценок 8, по
средственных—7. Плохие знания 
показали A4. Аргунов, Ф. Соло- 
менко. 5 второкурсников, экзаме
новавшихся по курсу историче
ской геологии, отвечали на «отлич- 
нр» (К. Иванов, М. Клюжина, 
Г. Щаргин и другие). 5 студентов 
получили оценку «хорошо», 4—«по
средственно».

29 мая четвертокурсники отве
чали на экзамене по полезным ис
копаемым. Ответы Н. Лисова,

Л. Казаковой, Ю. Ануфриева,
А. Блажко были оценены на «от
лично». Неудовлетворительных 
оценок нет. * *

28 мая на II курсе биологиче
ского факультета проходил эк 
замен По зоологии позвоночных. 
Результаты — 18 «отлично»
(Г. Ключарова, Л. Панухина, 
Л. Шумакова, В. Басенко, 3. М а
лыгина, Н. Озерова, К. Смышляе
ва и другие), 23— «хорошо», 8 — 
«посредственно».

23 мая на I курсе географиче
ского факультета проходил экза
мен по метеорологии и климато
логии. 7 студентов получили от
личные оценки, 12— «хорошо» и 
5—«посредственно».

28 мая первокурсники отвечали 
на экзамене по гидрологии. 4 сту
дента получили «отлично», И — 
«хорошо», 3 — «посредственно». 
Плохая оценка одна (Г. Перми- 
нова).

24 мая группа картографов 
IV курса сдала экзамен по со
ставлению редактирования карт. 
Все студенты получили по
вышенные оценки. Только на «хо
рошо» и «отлично» сдали четверто
курсники экзамены по экономиче
ской географии, экономическому 
районированию и по физической 
географии Урала.
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Комсомольская жизнь
КАК МЫ ГОТОВИЛИСЬ 

К ЭКЗАМЕНАМ
Подготовку к сессии мы начали 

с самого начала семестра. Ком
сорги трех групп постоянно следи
ли за самостоятельными занятия
ми студентов, беседовали с каж
дым человеком, а в конце недели 
на групповых летучках подводили 
окончательные итоги. Здесь гово
рили о плохой работе отдельных 
студентов, указывали на ошибки- 
Отмечали и тех членов курса, ко
торые занимались систематически. 
Например, у А. Панова уже в мар
те было сдано 170 страниц вне
аудиторного чтения и много сде
лано по другим предметам.

Тех, кто мало занимался, вызы
вали на заседание курсового бюро. 
За ними устанавливался ежеднев
ный контроль. М. Белых, А. Бу
рова, Н. Петухова заметно улуч
шили свои занятия и к сессии 
пришли хорошо подготовленными.

В зимнюю экзаменационную 
сессию в группе механиков четы
ре человека нзе сдали экзамены. 
Комсомольское бюро решило до
биться* чтобы у механиков в 
весеннюю сессию не было плохих 
отметок. И в апреле там уже все 
студенты  сдали внеаудиторное 
чтение. Bo-время ими были сданы 
и курсовые работы. На семинарах 
но основам марксизма-ленинизма 
студенты этой группы активно об
суждали вопросы.

В конце апреля мы прикрепили 
всех членов бюро к группам, что- 

. бы удобнее было следить за под
готовкой студентов к сессии.

В начале мая на заседании бюро 
заслушивались отчеты ответст
венных о состоянии учебной рабо
ты в их группах. Оказалось, что 
у пяти человек еще не сдано 
внеаудиторное чтение и у трех — 
курсовые работы.

Бюро постановило: к 15 мая
ликвидировать всю задолженность 
по группам. Благодаря постоянно
му контролю за самостоятельной 
работой студентов, это решение 
бюро выполнено.

Большинство студентов второго 
курса физико-математического фа
культета хорошо подготовились к 
сессии.

Н. ДАШЕВСКАЯ, 
секретарь комсомольского бюро 
!1 курса физико-математического 

факультета.

Бюро не могло собраться
Последний раз заседание ком

сомольского бюро химического 
факультета проходило в апреле, 
затем оно должно было состоять
ся 13 мая, но сорвалось из-за не
явки членов. Срок следующего 
заседания никому, в том числе и 
секретарю бюро П. Ходорову не 
был известен.

Не удивительно поэтому, что 
в горячее предсессионное вре
мя бюро оказалось в сто
роне от учебных занятий сту
дентов. А между тем подготовка к 
экзаменам на химическом факуль
тете шла далеко не блестяще.

Есть на третьем курсе студент
ка Г. Столярова. В течение семе
стра она почти не занималась. В 
результате у нее до сих пор не 
зачтено большинство коллоквиу
мов и практических работ по ор
ганической химии. Без их выполне
ния к экзамену по этому предме
ту Г. Столярову не допустили. За
долженность по органической хи
мии вплоть до самой сессии была

у М. Сазоновой, Е. Щетникова 
и других студентов.

Не лучше обстояло дело и со 
сдачей внеаудиторного чтения. К 
10 мая студенты Р. Черная, А. Ан
типина, Г. Архипов имели еще по 
40—50 страниц задолженности, а 
у А. Чувиревой вообще не было 
сдано ни строчки, Эти товарищи 
путем «штурмовщины» наверстали 
упущенное, но никакой пользы 
они, конечно, не получили.

В. Лалетин, В. Харочкин, 
Е. Щетников конспектировали 
не все нужные работы по полит
экономии. На семинарах по этому 
предмету они молчали, а если пре
подаватель их спрашивал, то от
вечали очень слабо«.

Эти примеры показывают, что 
с учебой у студентов-химиков не 
совсем благополучно. Сейчас сту
дентам и бюро факультета напрячь 
все силы, чтобы хорошо сдать 
сессию.

А БУДИМИРОВ.

ПИОНЕРВОЖАТАЯ
В начале учебного года, когда 

на втором курсе физико-математи
ческого факультета распределяли 
общественные поручения, Соня 
Закс заявила: «Я буду пионерво
жатой». Ей поручили 7 класс «В» 
школы № 40.

Самое главное для пионервожа
того—любить свою работу, уметь 
заинтересовать ребят, найти под
ход к каждому из них, завоевать 
авторитет.

— Когда я первый раз пришла к 
своим пионерам,—вспоминает Со
ня,—было немножко страшно. Боя
лась, что мальчики не будут слу
шаться меня* не знала, с чего 
начать работу...

Но это было только в первый 
раз. Потом Соня ближе познако
милась с ребятами, узнала, чем 
они интересуются. Мальчики рас
сказали ей о своих успехах и 
неудачах. Так завязалась дружба 
Сони с пионерами.

Работы было много: надо было 
создать актив отряда, бороться 
за повышение успеваемости, орга
низовать пионерский сбор, сделать 
десятки других дел, и, кроме то
го, нужно было заниматься самой.

Соня успевала везде. Она не ре
же 2-х раз в неделю заходила 
в свой отряд, оставалась с ребя
тами после уроков, чтобы помочь 
им по математике, отвечала на их 
многочисленные вопросы по зани

мательной физике, которой они 
особенно интересовались.

Один из пионерских сборов был 
целиком посвящен занимательной 
физике. Соня решила провести его 
в физической лаборатории универ
ситета. Лаборант В. Богословский 
показал пионерам интересные опы
ты. Мальчики с увлечением слу
шали его. Организованно прошел 
и пионерский сбор, посвященный 
астрономии, который состоялся в 
обсерватории университета. П ред
метные пионерские сборы попол
нили знания учащихся, помогли 
им в учебе.

Соня Закс стремится разнообра
зить свою работу пионервожатой. 
Когда в школе проводились об
суждения книги И. Ликстанова 
«Малышок» и пьесы В. Попова 
«Семья», ее отряд участвовал в 
них. Вместе с классным руководи
телем пионервожатая организовала 
в классе чтение книги Н. Кальма 
«Дети горчичного рая». Книга 
очень понравилась ребятам.

С. Закс—одна из лучших пио
нервожатых. Она прекрасно соче
тает общественную работу с уче
бой в университете. Она так рас
пределяет свой день, что ей хва
тает времени и побывать у пионе
ров, и подготовиться к занятиям, 
и посещать гимнастическую сек
цию.

Г. ДЕНЬШИНА.

В ПОЛЕВЫХ УСЛОВИЯХ

Русские народные пляски
Из полуоткрытой двери аудито

рии доносятся задорные звуки 
музыки. Это хореографический 
кружок университета под акком- 
панимент баяниста В. Прохорова 
разучивает уральский народный 
танец «Шестера».

— А что, если дезушки пойдут 
назад, а мы за ними вприсядку?— 
замечает кружковец Юрий Ни- 
сковских.—По-моему, так будет 
энергичней и красивей.

Юрий быстро показывает дви
жение.

— Пожалуй, верно,- - соглашает
ся руководитель кружка,— только 
не надо итти слишком быстро, а то 
вы не сможете координировать 
движения.

Репетиция продолжается. Тан
цор сменяет танцора.

Почти каждый показывает что- 
нибудь свое, предлагает по-ново
му, интересней решить постановку 
танца. Еще и еще раз повторяют
ся трудные для исполнения места. 
Наконец, танец отработан.

Трое юношей, закинув руки 
друг другу на плечи, в ритмичном 
лолуцрисяде, характерном для 
лихой русской пляски, проходят 
«сцену». Невольно взгляд оста
навливается на крайнем слева —

ХУДОЖЕСТВЕННАЯ
САМОДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

Юрии Нисковских. Его движения 
свободны и красивы, поражают 
тем задором, который свойственен 
умелому исполнителю любого 
русского танца.

Еще в детстве Юра увлекался 
народными плясками к был актив
ным участником школьной само
деятельности. Хореографического 
кружка там не было, но школь
ные танцоры-любите ли почти всег
да занимали первое место на 
смотрах самодеятельности школ 
Белоярского района.

Во время Отечественной е ю й н ы  
Юра вместе с другими ребятами 
выступал в госпиталях. Сколько 
теплых, благодарных слов слыша
ли школьники от бойцов и коман
диров!

Приехав после окончания деся
тилетки в Свердловск, Юра уви
дел танцы в исполнении Ураль
ского народного хора. Впечатле
ние было велико. Он не мог 
смотреть равнодушно: так и тяну
ло самого в круг. С этого време
ни Нисковских стал заниматься 
в университетском хореографиче
ском кружке.

Ему особенно запомнилось заня
тие, на которое пришел солист 
Уральского народного хора. Он по
казал новые пляски, интересные 
варианты старых. Захотелось са
мому разучить и исполнять их.

В числе других кружковцев 
Юрий выступал на юродском 
смотре художественной самодея
тельности в Окружном Доме Офи
церов и на заключительном—в 
театре оперы и балета с танцами 
«Уральский перепляс», «Студен
ческий вальс».

В нынешнем году репертуар 
кружка пополнился новыми но
мерами: «Русской пляской», «Го
паком». За участие в художест
венной самодеятельности Ю. Ни
сковских награжден грамотой 
Облпрофсовета.

Юра—один из самых дисцип
линированных и внимательных 
кружковцев. Он творчески, вдумчи
во, с увлечением работает над по
становкой танца. Видно, что он 
любит свое дело1

У в л е чен не само д е ят ел ь и ос ть ю 
не мешает Юрию Нисковских 
учиться только на «хорошо» и 
«отлично», плодотворно занимать
ся в фольклористическом кружке.

С. АНОШИНА.

В прошлом году мы проходили 
практику в здании госуниверсите- 
та под руководством инженера- 
картографа Свердловской картча- 
сти. По существу это была боль
ше учебная .практика, чем произ
водственная. Занимались составле
нием синюшки (части листа карты) 
масштаба 1:50000. Многие необхо
димые этапы работы (монтаж, 
сводка листов) не были продела
ны из-за отсутствия необходимых 
для этого условий и инструмен
тов. В результате мы получили 
кое-какие навыки и общее пред
ставление о процессе составления 
карт. Такая практика, далекая 
от производственных условий, не 
могла нас удовлетворить. Она бы
ла однообразна и не интересна, да 
и кафедра мало интересовалась 
нашей работой.

Учитывая прошлый опыт и наши 
требования, в этом году кафедра 
организует для студентов-карто
графов комплексную производст
венную практику. Предполагается, 
что наша преддипломная практика 
будет проходить в полевых усло
виях. Мы будем работать в рас
поряжении Новосибирского и Таш
кентского аэрогеодезических уп
равлений, а затем в Свердловской 
картчасти займемся обработкой 
материалов. Предстоит серьезная, 
но интересная работа. Мы бу
дем иметь дело с новейшими 
методами дешифрирования аэро
фотоснимков. В картчасти каждый 
из нас получит ответственное 
производственное задание.

Студенты группы картографов 
IV курса

географического факультета.

Интересная работа
Летом 1950 года я проходил 

производственную практику в о д 
ной из партий Читинского геоло
гического управления. Несмот
ря на удаленность района и 
трудные условия, практика про
шла хорошо.

Я получил необходимую по
мощь и консультацию от началь
ника партии и после этого при
ступил к работе.

Летом 1950 года партия провела 
большие работы по поискам 
важных полезных ископаемых. 
Участие в них помогло мне 
основательно закрепить знания, 
полученные в университете. Мы 
исследовали мало изученную тер

риторию районов Якутской АССР, 
собрали обширный материал по 
рельефу, геологии, морфологии, 
климату, наметили общие конту
ры физико-математических рай
онов.

Работа по географическому изу
чению этого интересного края ос
тается далеко не законченной. 
Первым шагом к завершению ее 
послужит составление физико-гео
графической характеристики. Во 
время преддипломной практики ле
том 1951 года я приму участие в 
этой работе.

В. ЩУКИН,
студент IV курса 

географического факультета.

Практикантам-биологам 
нужна постоянная база

Учебная практика . студентов 
1 и И курсов биологического фа
культета до сих пор оставляет 
желать много лучшего. Основной 
недостаток—отсутствие постоян
ного «места практики, специально 
оборудованных баз.

В этом году учебная часть и 
деканат биологического факульте
та сняли в аренду помещение в 
Полевском районе. Это, пожалуй, 
самое лучшее место для проведе
ния практики по ботанике и з о о 
логии в окрестностях Свердлов
ска. Невысокие горы, покрытые

лесом, река Чусовая дают пред
ставление о красоте восточных 
предгорий среднего Урала. Р аз
витое сельское хозяйство помо
жет увязать учебный процесс с 
производством. Удачно выбрано 
место и в смысле богатства тг 
разнообразия растительности, ж и
вотного мира.

Нужно добиться того, чтобы 
эта база была закреплена за нами, 
чтобы были приняты меры к ее 
оборудованию.

Ассистент H. Н. ДАНИЛОВ.

✓

Вспомни! 
Подумай!

1. Автор какого произведения 
писал в обращении* к читателям: 

«Если после войны,— сказал 
мне как-то один из героев этого 
повествования Николай Иванович 
Кузнецов,—мы будем рассказывать 
о том, что и как делали, этому 
едва ли поверят. Д а я бы и сам, 
пожалуй, не поверил, если бы не 
был участником этих дел.

Если и вам, читатели, кое-что 
покажется неправдоподобным, фан
тастическим, отгоните эти сомне
ния. У советских людей находчи
вости, смелости и героизма не 
меньше, чем у сказочных героев...»

Кто автор этого произведения?

2. Кому принадлежат слова:
«Я стою за общественность в 

1 педагогике. Когда я воспитываю 
человека, то должен знать, что 
именно выйдет из моих рук. Я хо
чу отвечать за продукцию свою и 
моих сотрудников, за будущих ин
женеров, за всю эту организацию, 
за летчиков, студентов, педагогов. 
За эту продукцию я несу ответ
ственность».

Назовите три произведения, при
надлежащие автору этих слов.

Даны 5 нот: ДО, РЕ, СОЛЬ, ЛЯ, 
СИ. Надо взять от каждой ноты 
по одной букве и из них составить 
название известного рассказа А. И. 
Куприна.

По следам наших выступлений 

„ПОМОЩЬ ШКОЛЕ—НАШ ДОЛГ“
Под таким заголовком была по

мещена корреспонденция в номере 
«Сталинец» от 23 марта. Комитет 
ВЛКСМ сообщил, что она в
основном правильно отражает со
стояние школьно-пионерской рабо
ты в университете. Главными при
чинами недостатков являются от
сутствие помощи со стороны ка
федры педагогики, дирекции школ 
и плохой подбор пионервожатых. 
Комитет предложил факультет

ским и курсовым бюро ВЛКСМ 
систематически контролировать 
деятельность пионервожатых на
биологическом факультете. В
последнее время пионервожатые 
стали более добросовестно отно
ситься к выполнению своих обя
занностей. В следующий семестр 
комитет комсомола, безусловно, 
учтет все ошибки в пионерской 
работе, указанные в корреспонден
ции. •

Ответственный редактор Б. В. ПАВЛОВСКИЙ.
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